

# 天工会報

32号

令和6年12月

〒863-0043 熊本県天草市亀場町亀川38-36  
 TEL 0969-23-2330 FAX 0969-23-2105  
 Eメール: amakusa-th@pref.kumamoto.lg.jp  
 HP: <http://www.amakodosokai.net/>

勤誠温  
勉実厚



## Contents

●ご挨拶	会長 永田良介	2 P
●天工の新時代へ向けて	校長 西村洋信	
●生徒の活躍 野球部45年ぶりの夏の大会ベスト4	.....	3～5 P
	陸上競技部 県高校駅伝7位	
	ソフトボール部 国体県選抜	
	スキットコンテスト	
	ボクシング部 第56回全九州高等学校新人ボクシング競技大会	
	ものづくりコンテスト 九州大会出場	
●学校・各科紙面	.....	6 P
	CG系列始まる	
●同窓生紙面	.....	6～7 P
	天草工業高校を卒業して 電気科 25期 佐藤 貴憲	
	飛 跳 土木科 38期 舟尾 洋介	
	コロナ禍で人生激変 情報技術科 2期 吉田 繁樹	
●事務局便り	編集後記 各支部連絡先ほか	8 P

同窓会  
ホームページ



学校  
インスタグラム



©AMAKO1962



## ご挨拶

日頃より会員の皆様方には天草工業同窓会を盛り立てていただき誠に有難うございます。

今年8月同窓会総会を開催致したところ各科OBの協力で100名近く参加していただき有難うございました。非常に皆さん盛り上がり先輩後輩の親睦が出来たかと思います。ただ一つ情報技術科のOB会が休止状態になっていることもあり参加者がいなかった事は、一重に会長としての責任を痛感しております。現在OBの女子会にお願いしてまとめてもらっているところですので次回の総会の時には数多く参加して頂ける事を願っています。

さて、今年は異常気象で豪雨災害に地震それに温暖化で異常な暑さでした。以前は四季があり日本特有の気候でした。最近は春秋が感じられないように

会長 永田 良介

見えます。全国で災害が発生している中OBの方々も復興復旧工事に尽力されていると思いますので天工魂でこの状況を切り抜けて下さい。

天草工業の近況をご紹介しますと皆様もご存じでしょうが全国高校野球夏の熊本県予選でベスト4（46年ぶり）陸上競技も数々の優秀な成績を上げております。専門分野では各科の特性を生かし色々な大会で実績を残し活躍しています。同窓会も支援してまいりますのでご理解の程よろしくお願ひいたします。

今後、同窓会の運営を有意義に推進する為に各科OB会、各支部（東日本・中部・関西・はかた・天草地区等）との連携をより強化し本部より情報発信していきたいと思います。

最後になりますが会員の皆様には健康に留意され益々のご活躍お祈り申し上げます。



## 天工の新時代へ向けて

### 地域と共にある学校を目指して

天草工業高校同窓会員の皆様方におかれましては、益々御健勝のこととお喜び申し上げます。また、日頃より本校の教育活動に対し、物心両面から御支援を賜り心より感謝申し上げます。

さて、本校は今年度、147名の新入生を迎える、475名でスタートしました。制服の変更や情報技術科におけるCG系列の新設等により、新たな時代の幕開けを迎え、地域と共にある学校を目指して新たな一歩を踏み出したところです。

授業に関しましても、工業各科において地域の産業界と連携した人材育成が進められています。

前述の情報技術科CG系列では、現役デザイナーを産業実務家教員として迎え、実践的なCG技術を学んでいます。1年生は週3時間の「工業技術基礎」に加え、放課後に毎日2時間程度、部活動（情報技

校長 西村 洋信

術俱楽部）としても学び、3年生と共同でゲームを作り上げるまでになりました。

また、土木科では地元企業数社の皆様とともに、2、3年生がコンクリート打設や測量の実習等を行っています。いずれも現場の作業を実際に経験し、土木に関する専門的な知識や技術を習得するほか、仕事とはどういうものなのかについても知ることができ、生徒が自分の将来に見通しを立てる貴重な機会となっています。中でもコンクリート打設実習については、本校プール横の通路を舗装するものであり、施工がこの先数十年はその姿を残すことになります。土木が「地図に残る仕事」であることを生徒が実感し、仕事に誇りを持ってくれることと期待しています。



これからも天草工業高校は、地域の皆様と共に日々歩みを進めて参ります。引き続き、同窓会員の皆様方からの御指導、御鞭撻を宜しくお願いいたします。



# 生徒の活躍

## 野球部

### 感動をありがとう 野球部45年ぶりの夏の大会ベスト4



#### 「最後の高校野球」

山崎 陽大（牛深東中） 主将

キャプテンとして一年間チームの中心となり、最初のころはなかなか勝てない試合が多く正直楽しくない日々が続きました。

だけど、必ず最後に結果が残るとチームのみんなを信じてやってきました。夏の大会では「天草から甲子園」という目標を立て、夏の大会を盛り上げてやるという気持ちで臨みました。

目標は達成することはできなかったけど、たくさんの方に応援してもらいベスト4という結果を残すことができました。応援ありがとうございました。

#### 『夏の大会を終えて』

安田 健吾 監督

『天工旋風』 今年の夏、野球部の生徒たちがこの言葉を響かせてくれました。第106回全国高等学校野球選手権熊本大会において天草工業野球部45年ぶりのベスト4進出を果たしてくれました。

大会を振り返ると、一回戦から厳しい戦いとなりました。しかし、この試合を勝てたことが生徒たちの自信となり、二回戦では逆転に次ぐ逆転、これまで取り組んできた粘りの野球、最後まで諦めない野球が結果となって実を結びました。三回戦、準々決勝では理想通りの試合展開となり、生徒たちが笑顔で楽しそうに野球をやっている姿に私自身が心打たれたと同時に、生徒たちの成長力に驚かされました。

今大会の生徒たちの活躍に、温かい応援を頂きました皆様方には、大変感謝しております。心よりお礼申し上げます。

# 生徒の活躍

## 陸上競技部

### 2年連続高校駅伝7位

私達は熊本県高校駅伝で8位入賞という目標を立て日々の練習に励みました。練習はとても苦しく、気持ちが切れそうなこともありましたが、ミーティングを重ね、チーム一丸となって支え合うことで乗り越えました。当日は日差しと風が強く、厳しいコンディションでしたが、仲間で声を掛け合い、1秒でも早く襷をつなぐことを心がけました。保護者やチームメイトの応援の力もあり、最後まで全力で走り切り、去年と並ぶ7位入賞を果たすことができました。3年間の苦労が報われ、とても嬉しかったです。



## ソフトボール部

### 第78回 国民スポーツ大会ソフトボール競技 出場

梅野 純平 監督



▲前列左から2番目

機械科3年山本祐夢君（五和中）が熊本県代表チームに選出され、8月に宮崎県で開催された九州予選にて本大会への出場権を獲得し、10月に佐賀県で開催された本大会へ出場しました。

本大会では、静岡県、北海道、高知県と対戦し順調に勝ち進み決勝進出を果たし県勢43年ぶりの少年男子優勝も期待されました。鹿児島県との決勝戦では惜しくも1点差で敗退し、準優勝という結果でした。

山本君も攻守に活躍し、熊本県代表チームの成績に大きく貢献しました。

## 第8回熊本県高等学校英語スキットコンテスト第2位

令和6年（2024年）1月20日（土）、熊本学園大学に於きまして、第8回熊本県高等学校英語スキットコンテストが行われました。本校からは情報技術科2年（当時）の多間田真利奈さん、平野天進さん、田尻英寿さんが参加し、18校22チームの出場者の中で、見事第2位に輝きました。“diversity”（多様性）というテーマの下、本校チームは“A Cultural Misunderstanding”というタイトルのスキットを作り、ALTの先生のご指導を受けながら練習に励んだ結果、第2位という立派な成績を収めました。

## ボクシング部

### 第56回全九州高等学校新人ボクシング競技大会

機械科2年B組 松永 恵（御所浦中） Aパートミドル級 準優勝

私は10月下旬に行われた、熊本県高校アマチュアボクシング競技大会に出場し、結果は優勝まであと一步のところで負けてしまいました。試合に臨むまでに、日々の練習はもちろんのこと、自主練やロードワークなどいろいろな準備をして臨みましたが決勝で判定負けとなりとても悔しい思いをしました。目標であった九州大会出場権は得ることができたので、ミドル級の熊本県代表として恥ずかしくない姿でリングに上がるよう、これからも毎日のランニングを欠かさず行い、練習にも積極的に参加し、九州大会優勝を目標に頑張りたいと思います。

両親や先生方、友人たちの協力で試合ができていることを忘れず勝利していきます。応援よろしくお願ひします。

機械科2年A組 馬田 恭弥（牛深東中） Bパートフライ級 優勝

私は、熊本県高等学校新人ボクシング競技大会で男子フライ級Bパートとして出場しました。高校総体の時に、1ラウンド目で負けてしまったので新人戦では絶対に勝つという気持ちで参加しました。相手は自分よりも手が長く、最初はプレッシャーに負けてしまい練習どおりの動きができず相手の間合いに入り込み打つことができませんでした。しかし、セコンドからの的確な指示をもらい、チームメイトの応援で緊張もほぐれて自分から攻めることができたのでダウンも取ることができたこともあり、あっという間に3ラウンドが終わりました。

結果は判定で決まることになりました。少し不安はありましたが自分の練習してきた技を出すことができ、攻めることもできたので自信もありました。判定で自分の手があがった時はとっても嬉しかったです。また、試合を終えていろいろな反省点も出てきたので練習をし、次はAパートでの勝利を目標に頑張りたいです。

## ものづくりコンテスト

### 電子回路組立部門

田尻 英寿（苓北中）

今回のものづくりコンテストは様々な方々に優勝を期待されていてプレッシャーや不安の中で本番に臨みました。本番は緊張しましたが、練習の甲斐もあり無事優勝し、九州大会へ進むことができました。九州大会では各県代表ということもあり、はんだ付けやプログラミングがとても速い選手が多い中で精一杯頑張ったものの入賞することができず、悔しい結果となりました。ここで得たこの経験を次は就職先で活かしていきたいです。



### 溶接部門3位

機械科2年A組 齊藤 実侑（倉岳中）

私は、ものづくりコンテスト溶接部門の九州大会に出場しました。4月から練習を初め、ビードの練習を行いました。県大会で課題だった裏波の安定性やウェービングの幅・高さを意識して練習をしました。電流の大きさや溶接棒の高さを調節することで常に裏波を安定させることができました。本番では、行ったことのない場所という事もあり不安もありましたが、練習してきたことを思い出しながら県大会で出来ていなかった所を克服することができました。

## 学校・各科紙面

### CG系列始まる

今年度、天草市のデジタルアートの島創造事業の一環として、天草工業高校の情報技術科にCG系列が新設されました。

CG系列とは現役デザイナーから3DCGの技術を学べる全国的に見ても珍しい系列になります。本校とCG制作会社である株式会社オレンダワールド、天草市とで締結した連携協定の下、天草市とオレンダワールドで設立した一般社団法人デジタルアート天草から現役デザイナーを講師として派遣していただいています。

また、デジタルアート天草には企業誘致事業も担っていたり、生徒の進路保証も充実させていきます。



### 同窓生紙面

#### 「天草工業高校を卒業して」

電気科25期 佐藤 貴憲

天草工業高校卒業生の皆様、これから卒業される生徒の皆様、令和5年より電気科OB会会长に就任いたしました、佐藤と申します。

高校を卒業し関東方面で6年間ビル管理や電気工事、その後天草に帰つて来て29年間、電気工事、通信工事を行つてきました。

天草に帰つて来てからは、関東方面に居た時よりも比べ物に成らない程の物凄く貴重な経験を積んできました。電気工事をしながら、無線通信工事や光ケーブルによる通信工事全般、同軸によるテレビ双方向といつたインフラ整備といった仕事をこなし、現在は主に電気工事の施工管理を行つています。

高校の時は人に自慢したり出来る様な事もなく、決して良い方の生徒では有りませんでしたが、仕事に就いてからは、眞面目に、自分なりにやつて来ました。ここ最近、世間で囁かれてる技術者不足の事について、今年度の電気科OB会の総会で話をさせて頂きましたが、工業高校の生徒にとつては物凄いチャンスではないかと思つています。



## 「飛躍」

土木科38期 舟尾 洋介

私は世間が2000年問題で話題になつてゐる24年前天草工業土木科38期生として入学しました。土木科を専攻したのは、父が(有)ケイ・エムコンサルタント代表として測量設計会社を経営していたからです。在学中は硬式野球部に所属していました。

1996年の熊本工業甲子園準優勝に影響を受けての事でした。当時の天草工業野球部は、60～70人はいたと思います。現実はそんなに甘くなく、先輩後輩の上下関係は厳しく「水飲むな」の時代でした。1年の時、3年生が脱水症状になりグラウンドに救急車が来たのをおぼえています。1年の時は、まだグラウンドが整備中だった事により毎日錦島グラウンドまで走つて行きました。「1年は2年生3年生より早く行かな」と…です」ですが甲子園に行きたいと言う目標があつたので3年間続けてこれたと思います。「1年時初戦敗退、2年時初戦敗退、3年時初戦」もう笑うしかありません。しかし今年の夏に天工野球部がベスト4と素晴らしい飛躍活躍をしてくれました。とても感動し、少しではあります【夢】を見れた気がします。ありがとうございます天工野球部!!

卒業後は福岡国土建設専門学校に進学し測量設計について高校より深く学ぶ事ができました。10間年熊本市内の測量会社で勉強させていただき、今は父の会社である(有)ケイ・エムコンサルタントにて測量設計をまだ勉強中であります。

測量業界もGNSS測量、ドローン測量、UAV測量と言つた最新技術が見られるようになりました。今までやつて來た技術は絶対に大事ですが新しい技術も必要だと考えています。

天工野球部が飛躍してくれたように、天草の為にも、会社の為にも、自分の為にも目標を持つて前に向かつて進んで行きたいです。

## 「コロナ禍で人生激変」

情報技術科2期 吉田 繁樹

天草工業高校を卒業して福岡のデザイン専門学校、婦人服メーカー、佐川急便、コカ・コーラと就業してきました。

皆さんが大変な思いをしたコロナで私も大変な事態になりました。しかし、その状況を逆手に起業することを決意しました。コロナの年に自動車運転代行業を1人で始めました。会社名はサニー運転代行です。キックスクーターで代行をやる天草では初めてのスタイルでした。相当目立つたのではないでしようか（笑）

今では3台所有するほどの規模に発展させました。今年の年末にはもう1台増車しようと考へております。年末年始は是非ともご利用お願いいたします。

昨年11月1日事業承継を行いました、天工の目の前に事業所を構えています。(有)大門港タクシーの代表としてチャレンジさせていただいています。現在1年経過しましてようやくタクシー事業にも慣れてきたところです。経営者として思うことがありまして、天草は若者の流出をどうしても止める事が出来ない。私自身も一度県外に出て外を経験してきました。しかし皆さん「天草愛」は強く持つておられるを感じております。いずれ天草に帰つて来られる若者に少しでも良い雇用を作り出す事を今後頑張つて行こうと考えております。

- 大門港タクシー  
0969-22-3617
- サニー運転代行  
090-6634-3232  
登録お願いします。



## |事|務|局|便|り|

## 各支部総会の様子



東日本支部 11月10日（日）



中部支部 10月12日（土）



関西支部 6月1日（土）

## 美術の大平先生御勇

本校の美術を指導されていた非常勤講師の大平洋輔（84歳）先生が、令和5年度末をもって勇退されました。

大平先生は、志柿小学校を校長として御退職後、63歳から21年間にわたり天草工業高校の生徒に絵の指導だけでなく美術作品全般にわたって熱心に御指導いただいていました。先生には、授業時間の指導だけでなく美術部生徒への指導や休日にも授業の準備をされておられる姿を良くお見かけしました。

長い間天草工業高校のためにご指導いただき本当に有り難う御座いました。

## 年間費・寄付・振り込み方法の変更について（お知らせ）

会員の皆様には、本会に対しましてご理解・ご支援をいただき誠に有り難うございます。本年度、年会費を3千円に変更し、活動支援金を5千円に固定致しました。いずれもコンビニで振り込み出来る様になりましたのでお知らせします。いずれか片方だけ振り込むことも両方を使用しての振り込みも可能です。宜しくお願ひ致します。

編 集  
後 記

第32号も無事発行することが出来ました。原稿をお寄せいただきました皆様にはお忙しいなか執筆いただき有り難う御座いました。今回は、野球部を始めとして生徒さんの活躍がめざましく、なかでも、私達の時代には考えられなかった英語で会話する大会に参加し準優勝するなど多方面で活躍している後輩をこれからも応援して行きたいと改めて思いました。

機械科15期 北野 五志

上天草支部	東日本支部	中部支部	関西支部	東日本支部	中部支部	関西支部	情報技術科OB会事務局	土木科OB会事務局	電気科OB会事務局	機械科OB会事務局	同窓会事務局
TEL・0969-1515-1211-616	TEL・0996-3808-3701-3508-3508	TEL・0909-6913-384-384-384	TEL・0909-6913-367-367-367	TEL・0909-5621-348-348-348	TEL・0905621348-348-348	TEL・0909-5621-348-348-348	TEL・0969-1212-1212-1212	TEL・0969-1121-231-231-231	TEL・0969-1738-881-881-881	TEL・0969-123-123-123-123	TEL・0969-123-123-123-123